

令和3年度第6回千曲市教育委員会定例会会議録（要約）

1. 日 時

令和3年9月29日（水）午前9時00分から午前11時10分

2. 場 所

千曲市役所 302会議室

3. 会議日程

1. 開会
2. 教育長あいさつ
3. 提出議案
4. 報告事項
5. その他
6. 閉会

4. 議 題

○議 案

議案第23号 職員の人事について

○報 告

専決第 5号 【非公開】職員の処分について

報告第26号 千曲市少年育成センター少年補導委員の退任について

報告第27号 令和3年9月千曲市議会定例会報告について

報告第28号 教育長、部・課長報告について

報告第29号 行事の共催・後援について

報告第30号 10月の各課の行事予定について

5. その他

- (1) 次回定例会の開催について
- (2) その他

6. 出席者

○委 員

小松信美教育長 若林由美子職務代理者 坂本孝夫委員
中村洋一委員 宮入文雄委員 松田祐子委員

○教育委員会担当部局

教育部長、教育総務課長、生涯学習課長、文化課長、スポーツ振興課長、歴史文化財センター所長、第1学校給食センター所長、総務係長、総務係主査

1. 開会 教育部長

2. 教育長あいさつ 教育長

3. 議案提出 (教育長進行)

【議案第23号】 職員の人事について
教育部長 ー資料に基づき説明ー
(異議なし)

4. 報告事項

【専決第5号】 【非公開】 職員の処分について

【報告第26号】 千曲市少年育成センター少年補導委員の退任について
(質疑なし)

【報告第27号】 令和3年9月千曲市議会定例会報告について

委員 漫画館を維持することは大事だと思いますが、来客数を増やすことも大事だと思っています。もっと市民にアピールをする必要があります。また、施設の整備をすれば来客数も増えると思います。

文化課長 歳出超過を見込んで運営をしていると言っても、収入が上がるよう努力することは大事なことです。また、PR不足も全くその通りだったと思います。今後、職員一同で取り組んでいきたいと思っています。

委員 公共施設の運営が難しいということはわかりますが、そのような中で、議員さんがとてもユニークでいい発想を提案していたと思います。このようなことを、どんどん取り入れてほしいと思います。

教育部長 私も議員の発想についてとてもいいことだと思いました。人を呼び込み、稼ぐということも大切な視点であると思っています。

委員 以前からも蔵し館などで色々取り組んではいませんが、人がなかなか集まらないし、魅力のある展示物やイベント、子どもにも親しんでもらう催し物を開催することも大事だと思っています。施設の老朽化にも力を入れ、対策を講じなければならないと思います。川西エリアの人口増の対策にもつながると思います。

文化課長 今年は、子どもたちに夏休みに開放して自主学習の場をつくりました。そのなかで、保護者からは、施設があることを知らなかったというような声をいただきました。このようなことを、真摯に受け止めて、今後につなげていきたいと思っています。

委員 千曲市文化振興事業団について教えていただきたい。

文化課長 現在は、解散している団体であります。

委員 パソコンの持ち帰りについてですが、学校でのWi-Fi環境が、市役所サーバーを通過してから学校に行っていると思いますが、それによって、映像と音声に遅延が生じていることがありますので、その辺りの対策が必要だと思っています。

教育総務課長 学校にWi-Fi環境が整備されたのが、今年の4月からですので、色々なケースが発生していることは承知しています。まだまだ研究する必要があります。

委員 U I J ターン者向け奨学金優遇制度のPRが足りないのではないかと思います。HPには掲載されていますか。もう少し分かりやすくしてもらえればいいと思います。

教育総務課長 HPには掲載しているところですが、今後、市全体のHPの抜本的な改革があると聞いていますので、そちらで分かり易く掲載したいと考えています。

委員 「ヤングケアラー」についての質問がありましたが、非常に大事なことだと思います。

教育長 とても重要なことだと思います。県や国の調査を参考に対応していきたいと思っています。この問題につきましては、大事に考えていきたいと思っています。

委員 ネーミングライツについてですが、〇〇あんずホールというようなことになるのですか。

文化課長 そのような名称になります。

委員 更埴図書館の蔵書数は同じ規模ですか。

生涯学習課長 現在 131,000 冊程ありますが、古いものを残しすぎて傾向があるため、それを除籍しつつ、スペースを確保し、新しい本や求められている本を取り入れていきたいと考えています。

【報告第28号】 教育長、部・課長報告について

教育長 —資料に基づき説明—

委員 屋代南高校を発展させる会「提案・要望書」についてですが、地域振興・地方創生など人づくりについての観点では、ずれは生じないでしょうか。

教育長 多様で魅力ある学校にしていくことでは変わりありません。地域の人と連携しながら進めていきます。

委員 今後の方向性はどうなるのですか。要望書を出せば終わりなのでしょうか。市の教育委員会としてはどのように関与するべきなのでしょう。

教育長 市の教育委員会が主体となることはなく、屋代南高校を発展させる会や屋代南高校同窓会が主体となるものであります。

委員 県の教育委員会が地元の考えを吸収して、本当に研究してくれるかどうかわかりません。このようなプランを出していくことも大事ですが、いずれ高校生になる小中学生が安心していられればいいと思います。

教育部長 地方創生という発言がありましたこの問題は、人口減少社会の中で、市の教育委員会だけの話ではなく、まちづくりの視点から市長部局も含め、市全体で考えていく大変重要な問題であると考えています。

委員 水辺の楽校についてですが、更級小学校と八幡小学校だけが運営委員のメンバーになっていますが、参加者の募集は全市である以上、委員の構成を再度考えていただきたい。

生涯学習課長 募集の方法や委員の構成については、漁業協同組合などの川に関係する人を入れるとかの検討を始めています。地域の人や学校に迷惑がかからないようにしていと考えています。

委員 ハーフマラソンの代わりに「千曲川橋巡りラン」はどのような状況ですか。とてもいいイベントだと思いますが、ハーフマラソンが復活したらどうなりますか。

スポーツ振興課長 昨年の2か月間では 180 人ほどの参加者しか得られなかったのですが、今年は3か月間実施するので、昨年よりは集客が見込まれるところですが、もう既に2週間で 168 人参加者がいます。来年ももっと充実させていきたいと考えています。しかしながら、ハーフマランが復活したら、このイベントは終了となります。

委員 朝ごはんを食べることはとても大事なことです。食べてこない子どもたちの実態はどうですか。

教育長 個々については、学校で把握しています。

教育総務課長 全体については、全国学力状況調査の結果により、教育委員会で把握しています。

委員 学校給食のカレーライスは、箸で食べているのですか。

第1給食センター所長 第1学校給食センターではスプーンを用意しています。

委員 食べ物で身体が出来ていることを実感している子どもや保護者がどれだけいるのでしょうか、そのような中で給食センターのスローガンとてもいいと思います。

【報告第29号】 行事の共催・後援について
〈質疑なし〉

【報告第30号】 10月の各課の行事予定について
総務係長 ー資料に基づき説明ー
〈質疑なし〉

5. その他

【次回定例会の開催について】
教育長 ー次回定例会日程について確認ー

【その他】
総務係長 ー令和3年度長野県市町村教育委員会研修総会の開催についてー

6. 閉会 教育部長